

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta línea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Casiano, ob., San Hipólito, mártir y Santa Elena.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve y cuarto.
La Hora Santa de 6 á 7 de la tarde en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Desamparados en S. Pedro.

Diversiones públicas.

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de Zarzuela del Sr. Bilbao Abásolo.—
Funcion para hoy lunes 12 de Agosto de 1889, bajo la direccion de los señores D. Vicente Rodrigo y D. Francisco Aznar.—Tercera de abono.—1.º Estreno de la zarzuela cómica en dos actos y tres cuadros, original de D. Miguel Ramos Carrion y Vital Aza, música del maestro Chapí, titulada *Los Lobos Marinos*.—2.º Estreno del juguete cómico-lírico en un acto y en verso, letra de Jackson Veyan, música del maestro Fernandez Caballero, titulado *Chateaux Margaux*.—A las 9 de la noche.—**Entrada general 75 céntimos.**

GRAN LIQUIDACION VERDAD.

PLAZA DEL MERCADO NUEVO NÚM. 2.

Se acaban de recibir una gran remesa de sombreros novedad de caballero de coste 11 y 12 pesetas los cuales se ofrecen al público á 24 reales. Todos los demás géneros á precios nunca vistos. No olvidarse de esta casa, que es la que más barato vende.

PISO SEGUNDO.

Se arrienda el de la casa número 8 del Cese bajo. En el principal las llaves.

EL MADRILEÑO.

Nuevo Baratillo situado en la calle del Padre Huesca núm. 8, (casa de D. Juan Palá).

El dueño que se ha hecho cargo de estos géneros llama por última vez al público oscense advirtiéndole que el día 14 del corriente mes se cierra definitivamente el establecimiento: cuantos deseen comprar monedas de cinco duros á dos y géneros de buena calidad, pueden hacerlo hasta el día indicado en la seguridad que han de comprarlos sin tener necesidad de ellos.

VENID Y OS CONVENCEREIS.

EL DIA 14 SE CIERRA ESTE BARATILLO.

LA ECONOMÍA

COMERCIO NUEVO DE TEJIDOS.

PRECIO FIJO.

Saldo de americanas de alpaca en todas las medidas á 20 reales.

Camisas y chambras con cintas y bordados desde 5 reales.

Satenes para colchones desde 3 y 1/2 reales.

500 corsés forrados de satén desde 8 reales.

En todos los géneros de verano por conclusion de temporada se hacen considerables rebajas.

Calle del Mercado Nuevo, número 5. (Casa de D. Mariano Miravé).

Seccion de Noticias.

Ante una concurrencia que ocupaba la mitad ó poco más de nuestro circo taurino, verificóse en la tarde del sábado, la novillada que se habfa anunciado previamente. Iban á lidiarse cuatro Ripamilanes, defectuosos, por unos cuantos *chicos* desconocidos, ó poco menos, en los anales del toreo y dirigidos por un matador que ahora empieza á distinguirse; faltaba además á la funcion el aliciente que siempre dán á éstos espectáculos en todas partes, pero más en las plazas de Aragon y Navarra, la suerte de los varilargueros. Con estos precedentes, poco bueno se podía esperar, por eso la sorpresa y la satisfaccion del público, fueron mayores, pues á la verdad el resultado de la fiesta, satisfizo hasta á los más exigentes *amateurs*.

Al ganado, poco le faltaba para ser aceptable en cualquier corrida de las de más pretensiones; de buena lámina y bien de carnes, llegaban á los cuatro años y de haber podido mostrar su poder con la clase montada del toreo apesar de los pequeños defectos que los inutilizaba para la lidia seria, no hubieran dejado mal, el crédito de la ganadería.

Los peones, con ganas de trabajar y complacer al público hicieron con el capote y las banderillas cuanto pudieron, cosechando algunos aplausos.

Pero el héroe de la tarde fué el matador, Antonio Moreno, *el Lagartijillo*. Es este un muchacho que no hace mucho tiempo que ha empezado su carrera y que en opinión de los inteligentes ha de llegar á donde llegan los maestros ya que le sobran condiciones. Torero de los que alegran la plaza, su presencia es siempre oportuna, acudiendo durante la lidia, allí donde hace falta y desviviéndose por complacer á los espectadores.

En nuestra plaza, no hizo nada que no mereciera aplausos; lanceó de capa á dos de los bichos corriendo á uno de ellos por derecho y con arreglo á lo que las pragmáticas del arte ordenan y puso en el mismo morriello del tercero un par de banderillas de las cortas, llegando y midiendo los terrenos superiormente y cuarteando en la misma cabeza.

En la suerte suprema, hecho un maestro; fresco y con arte, pasó á los cuatro Ripamilanes, dando á cada uno, la brega que per su estado á la hora de la muerte exigía; hiriendo, acertadísimo, tirándose con fé y corage y consumando la suerte. Despachó al primer bicho de una media estocada en su sitio y un gran descabello al primer intento; al segundo de un meti-saca, muy en su lugar, atendiendo á la condicion del toro, después de haber marcado un buen pinchazo; dió al tercero un volapié un poco caído que echó por tierra al cornúpeto y que valió al matador la oreja, que luego repartió por varios tendidos. Pero la estocada de la tarde fué la propinada al último; una corta por todo lo alto y de esas que han hecho célebre al maestro Rafael.

En resúmen que *el Lagartijillo* lució lo que pudiera haber hecho un maestro. El público premió sus trabajos con muchos aplausos y gran cosecha de cigarros; hubo momentos en los que la ovacion fué unánime y merecidísima, cayendo á los piés del matador hasta las prendas de vestir de los más exaltados. Antonio Moreno, deja un grato recuerdo entre los aficionados oscenses.

La corrida fué acertadamente presidida por el alcalde Sr. D. Ismael Molera.

Al finar la fiesta, *Lagartijillo* que se retiraba entre los aplausos de la multitud, fué alzado en hombros por algunos entusiastas, á su manera, y llevado en triunfo hasta la fonda.

El sábado debutó en nuestro Coliseo la Compañía de Zarzuela que se propone actuar durante doce representaciones. *La Tempestad*, obra elegida para el estreno, alcanzó una interpretacion algo desigual cosa que no era de extrañar, pues todos los artistas habían llegado aquella misma mañana y por lo tanto no habían podido ensayar como era debido la preciosa partitura de Chapí.

Mejor hechas resultaron, *La Mascota* y *Campanone* puestas en escena, respectivamente, en la tarde y en la noche de ayer. La alegre opereta de Audrán resultó bien cantada; todos los artistas se esmeraron por complacer el escaso público que aplaudió sin reservas los números principales. La señorita Escobar hizo una *Mascota* muy aceptable y los se-

ñores Aznar, Olmos y Angeles estuvieron bien en sus papeles respectivos.

La inspiradísima *particella* del maestro Mazza fué cantada con deseos de agrandar y en conjunto no resultó mal.

La señora Castañon que hacía el difícil papel de Corila, ha debido ser una buena cantante en sus tiempos y conserva todavía resabios de una buena escuela; si no tiene gran extension de voz emite con limpieza, vocaliza muy bien y canta con afinacion y gusto. El tenor tiene escasa voz, ataca no obstante con valentía las notas altas y anoche en la preciosa romanza del tercer acto se excedió, cantando con gusto y arte. Los honores de la representacion fueron para el bajo Sr. Aznar que hizo un D. Pámfilo admirable.

Los Sres. Olmos y Angeles no estuvieron mal en sus papeles respectivos. Los coros muy nutridos y ajustados.

La orquesta compuesta de inteligentes músicos, casi todos conocidos del público oscense, magistralmente llevada por el Sr. Rodrigo en las tres representaciones.

La Compañía compuesta de artistas sin grandes pretensiones, merece que se la oiga.

En las primeras horas de la tarde de hoy, un muchacho, acólito según hemos oido de la iglesia de San Vicente el Real, por imprudencia propia de sus pocos años ha tenido la mala fortuna de tirarse encima una de las losas que del pavimento del templo se están arrancando para su restauracion, que le ha fracturado la tibia y el peroné.

El pronóstico facultativo no lo conocemos.

Ha llegado á esta Redaccion, el número 71 de *La Liga Agraria*; el 752 de *El Porvenir de la Industria* y número 84 de la interesante revista de modas *La Ultima Moda*, que contiene variados modelos de trajes, dibujos para bordar y un bonito figurin acuarela.

Ha transcurrido el período de las fiestas del Patron oscense, sin que tengamos que lamentar incidente desagradable.

La concurrencia de forasteros ha sido muy escasa, tanto que el dia diez, no se veía por las calles movimiento de personal mayor que en otro dia festivo de importancia.

Se explica esto facilmente, teniendo presente que la recoleccion de los cereales vá muy retrasada y los pueblos no pueden desprenderse de numerario tanto por lo alcanzados que se hallan como en vista de la pérdida de la cosecha del vino, la de mayores rendimientos en nuestra region.

El Dr. D. Luis Fernandez, sigue adelantando en la curacion de su herida, y el alivio, aunque lentamente, se ha iniciado.

Procedente del balneario de Panticosa llegó á esta capital el dia diez el Infante D. Antonio de Orleans, saliendo ayer para Madrid en el tren de la tarde: durante su permanencia en esta ciudad ha sido obsequiado con dos serenatas.

Por carta que recibimos de Loarre, se nos ruega la insercion del siguiente suelto:

No obstante de hallarse anunciada en el *Boletin Oficial* de la provincia, la vacante de la titular de medicina y cirugía de dicha villa, el que en la actualidad la desempeña, hijo de la misma, piensa seguir en ella prestando la asistencia facultativa á los vecinos que así lo soliciten.

En el tren de la mañana de hoy ha salido para Tortosa el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis, habiendo sido despedido en la estacion por los numerosos y antiguos amigos que tiene en esta capital.

En Carrion de Calatrava (Ciudad Real) ha ocurrido un hecho altamente sensible y que por su naturaleza hay que darlo á conocer.

Un médico, nuevo en el pueblo, recetó unas píldoras de *Sulfato de quinina* á dos enfermas de sarrampion, cuyas enfermas murieron á poco de tomarlas.

Extrañado el médico, dió de comer una píldora á un conejo, el cual, murió al poco rato.

Dado parte á la autoridad, resultó que las píldoras eran de *estrignina*. El juzgado entiende en el asunto.

Tenemos á la vista una circular que nos dirige nuestro querido amigo y antiguo compañero en la prensa D. Ramon Meigares, dándonos cuenta de haberse organizado en la corte una sociedad denominada *La Propaganda Editorial*, de la cual es director gerente, y cuyo principal objeto es establecer suscripciones combinadas á dos, tres ó más periódicos en condiciones muy ventajosas para el público.

Las noticias que hemos adquirido respecto de los planes de esta nueva empresa, nos permiten confiar mucho en el éxito de la misma, abrigando grandes esperanzas de que sus resultados serán beneficiosos para la prensa en general.

Hacer una propaganda muy extensa y eficaz de cualquier publicacion, es indudablemente costoso, y además las utilidades que un solo periódico puede ofrecer á su agente particular, no estimulan lo suficiente para que este se dedique con asiduidad á procurar el aumento de los lectores.

Si las gestiones de esta Sociedad, por lo tanto, alcanzan á gran número de publicaciones de índole diversa, es indudable que sus operaciones alcanzarán tambien una suma importante, proporcionando á los co-

responsales un beneficio estimable que les permita atender exclusivamente y con verdadera solicitud á fomentar la lectura.

Tenemos entendido que no es solamente á este asunto concreto al cual piensa dedicar sus trabajos *La Propaganda Editorial*. Los especiales estudios que tiene hechos el Sr. Melgares en todo cuanto se relaciona con el desarrollo de la prensa, popularizándola y haciendo fácil su recaudación y su reparto, hacen esperar fundadamente que con la organización de esta empresa cambiarán radicalmente el mecanismo administrativo de las empresas periodísticas, evitando gastos y pérdidas de consideración.

La Propaganda Editorial puede contar desde luego con el apoyo de *El Resumen*, que tampoco le escatimarán los demás periódicos.

Las oficinas de *La Propaganda Editorial* han quedado establecidas en la calle Florin, núm. 4, entresuelo, á donde deben dirigirse con referencias favorables aquellas personas que por sus condiciones de laboriosidad quieran obtener la representación de esa Compañía, en aquellos puntos donde aún no tenga nombrado corresponsal.

El Ayuntamiento de la capital del Principado está dispuesto á no aceptar ninguna propuesta de casa extranjera para encargarse de la reforma de Barcelona, con el propósito de que se encargue de esas obras una empresa catalana.

El que no juega á la lotería es porque no quiere.

La extracción del 30 de Agosto no puede ser más barata.

Consta de cuatro series de 40.000 billetes cada una, al precio de diez pesetas el billete, divididos en décimos á peseta, y distribuyéndose 292.000 pesetas en 1.966 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios de cada serie: 1 de 40.000 pesetas, 1 de 20.000, 1 de 10.000, 3 de 2.000, 4 de 1.000, 20 de 500, 1.633 de 100, 99 aproximaciones de 100 pesetas cada una, para los 9, números restantes de la centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas, 99 id. de 100 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 20.000 id., 99 id. de 100 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 10.000 id., 2 id. de 2.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor, 2 id. de 1.500 id., para el premio segundo, 2 id. de 1.000 id. para el premio tercero.

Se ha presentado en Málaga una vecina del término municipal de Totlán, pueblo de la provincia, para exhibir un niño de pocos meses, hijo suyo, que nació teniendo cubierto todo el cuerpo de espeso y largo pelo, y que continúa del mismo modo, cada vez poblándose más de esa especie de cerdas que le dan el aspecto de un irracional.

Dice un periódico de Valencia que con motivo de las obras de reparación que se estaban haciendo en la iglesia parroquial de Mogente, se han encontrado bajo de los cimientos de una sepultura, en la que había restos humanos, dos espadas del siglo XV y dos mil duros en monedas de plata de dicha época.

La cantidad encontrada se invertirá en las obras de reparación que faltan hacer y en las fiestas que han de celebrarse el día de la inauguración de dicho templo, que se verificará el 11 de Septiembre próximo.

La emigración vá tomando, por momentos proporciones alarmantes en nuestro país.

En la actual semana, en virtud de un contrato, recalará en aguas de Manacor (Mallorca), el vapor *Lullio* á cuyo bordo se embarcarán 700 isleños, vecinos todos de aquella localidad, para ser trasladados á Rio de la Plata.

El gobierno, mientras tanto, se preocupa grandemente de las causas que contribuyen tan poderosamente á la despoblacion y aniquilamiento de la patria. ¿Cómo? sencillamente, veraneando.

A los criticos que censuraban la escasa por no decir ninguna utilidad que podría sacarse de la Torre Eiffel, el ingeniero constructor, no contento con el éxito que está obteniendo su colosal obra, les recuerda discretamente los servicios que podría prestar en el caso de una guerra, ya sea para vigilar los movimientos de un ejército enemigo, ya para sostener comunicaciones permanentes entre París sitiado y las provincias por medio de señales de telegrafía óptica. Luego asigna á su obra una serie de aplicaciones más pacíficas y menos dolorosas como el convertirlo en un maravilloso observatorio de metereología, en el que se podrá estudiar con gran provecho de la ciencia y de la higiene, la fuerza y dirección de las corrientes atmosféricas, la composición química y el estado higrométrico del aire, la atención de la electricidad, las variaciones de la temperatura según la altura, etc.

Y tambien el estudio de la caída de los cuerpos, y de la resistencia del aire, la verificación de ciertas leyes de electricidad, un nuevo examen de la compresibilidad de los gases y vapores bajo la acción de un inmenso manómetro de cuatrocientas atmósferas, una instalacion pero en gran escala del péndulo de Foucault, demostrando el movimiento de rotacion de la tierra, la desviacion de la caída de los cuerpos por el lado del Este y por fin una serie de experimentos fisiológicos de mayor interés.

Dias pasados, una loba y cuatro cachorros bajaron desde la montaña á Ortigueira (Coruña) y entrando en una casa del pueblo, acosados por el hambre, se abalanzaron sobre una mujer causándole graves heridas y destrozándole por completo un brazo.

Acaba de hacerse un descubrimiento importantísimo para la industria de curtidos.

En vez de los nueve meses de inmersión ó *enterramiento* á que tenían que sujetarse las pieles de vaca y los cinco de las reses menores, ahora solo necesitarán cuarenta y ocho horas.

Todo consiste en colocar las pieles en un cilindro giratorio y cargado de una disolución de ácido tánico y hacer pasar por él una corriente eléctrica.

Al decir de un periódico, y puede que sea un *canard* de los que suele echar á volar la prensa extranjera, un banquero de Berlín apostó con un su amigo, que mandaría á Colonia un billete de mil marcos dentro de un sobre abierto como un sencillo impreso franqueado con un sello de tres peniques (cuatro céntimos), y que el billete llegaría sano y salvo á su destino.

Lo raro del caso no es haber hecho la apuesta, sino haberla ganado, y efectivamente, el banquero de Colonia, cuyas señas había en el sobre telegrafió haber recibido el billete.

Refiere un periódico inglés que las mujeres chinas empiezan á rebelarse muy seriamente contra la moda de oprimirles desde niñas los pies, moda que altera de un modo notable la forma natural de tan bellas extremidades del cuerpo.

Dícese que un misionero les ha predicado últimamente sobre el asunto, induciéndolas al fin á conservar los pies tales como el cielo se los había formado.

Así, pues, las mujeres chinas han tomado la cosa tan á pecho y tan al pié de la letra las palabras del misionero, que para defender la nueva causa han fundado una asociación denominada *Sociedad de los piés celestes*.

Una elegante dama de treinta años, acompañada de dos bonitas criaturas, niño y niña, entró el otro día en un restaurant del boulevard Voltaire, de París, sentóse con los chiquillos á una mesa, comió opíparamente, y levantándose en seguida, suplicó al mozo que la había servido que tuviera cuidado de los dos niños mientras ella se llegaba á verificar ciertas diligencias, de las que no tardaría en volver.

El mozo dejó salir á la dama sin reparo ninguno, puesto que dejaba allí dos prendas vivientes que respondían del precio de la comida.

Peró pasó una hora, y cansados ya de estarse quietos en sus sillas, los dos angelitos rompieron á llorar.

El dueño del restaurant acudió á consolarles, diciéndoles que «mamá ya no tardaría en volver», mas con grande admiración del buen señor, los chicos le comunicaron la noticia de que la señora que les había llevado á comer no era su madre ni Cristo que lo fundó. Además le hicieron saber que ellos, los dos chiquillos, tampoco eran hermanos.

Habían sido recogidos en la calle por la dama en cuestión, que les sedujo convidándoles á comer golosinas.

El comisario de policía se hizo cargo de los *bebés*, entregándolos luego á sus padres.

La dama aventurera no pareció, como es de suponer, pero los comerciantes se han dado la voz de alerta contra ella, porque parece no ser ésta la primera vez que dá timos en los establecimientos, valiéndose de la hipótesis de los hijos ajenos.

Correspondencia.

Madrid, 11 de Agosto de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Decididamente se ha eclipsado ya por completo la estrella del señor Cánovas del Castillo, quién de algún tiempo á esta parte no sufre más que fracasos y decepciones.

Convenía á sus propósitos la vuelta de Romero Robledo á la casa paterna de los conservadores, por lo mismo que le falta una segunda figura que anime y entusiasme sus filas en determinados momentos; pero el Sr. Cánovas, receloso de sus propias fuerzas desde que ha comprendido que no es la virtualidad de su partido tan importante como en otros tiempos, se ha creído en el caso de tomar el pulso á la opinion pública, como se dice vulgarmente, y ha enviado sus órdenes al director de *El Estandarte* para que sirva de explorador de los ánimos acerca de la vuelta del Sr. Romero Robledo al partido conservador.

Pero la consulta ha producido un efecto deplorable, puesto que dentro de esa comunión política dos diarios tan importantes como *La Epoca* y *La Monarquía* se han apresurado á combatir semejante especie, sin contar para ello con el jefe de ese partido, agregando la gente política que si se realizara este proyecto se separarían del lado del Sr. Cánovas los Sres. Conde de Toreno, Silvela, Villaverde y algunos otros.

Vea, pues, el Sr. Romero Robledo que ya contaba con su antiguo puesto de la iglesia canovista, á donde le han conducido sus ideas independencia y su viaje indeciso por los mares de la política, cual nuevo judío errante, en cuyo camino solo ha logrado ser un indiferente para los adversarios y un sospechoso para los amigos, como se lo han demostrado ya de un modo elocuente alguno de sus comités.

Con semejantes premisas la nueva etapa de los conservadores en el poder ha de ofrecer seguramente muchos puntos de semejanza con los dos años anteriores á la muerte de Alfonso XII, de incertidumbre y de contrariedades. Y por lo que respecta al Sr. Romero Robledo seguirá andando sin rumbo fijo, sacando partido de los acontecimientos políticos que ofrezcan los tiempos, ora llamando correligionario á Martos y á los conjurados, ora entendiéndose con los carlistas ó con los republicanos.

De la misma suerte que le rechazan los prohombres del partido conservador, lo hace la masa total del partido fusionista.

Pero dejando ya aparte las cuestiones de conservadores y reformistas conviene que nos fijemos con detencion en lo que ocurre actualmente entre los ministeriales.

La cuestion municipal es la llamada á producir todo género de sorpresas,

La opinion pública ha dictado ya en este punto su fallo inexorable é inútiles han de ser los trabajos que se hacen para conseguirlo.

Así como resignados aceptaron todos la dimision del alcalde presidente, creyendo que con ella podria iniciarle el remedio; pero todo el mundo puso la vista en el gobernador de la provincia, suspendiendo su juicio hasta ver el camino que seguia.

Pudo ver el Sr. Aguilera que todos se ponian á su lado en la inspeccion practicada en el ayuntamiento que daba como resultado la dimision del Sr. Abascal y la nulidad de las operaciones de sisas.

Pero desde este momento comenzó á rebelar la opinion pública que no se quería ir más allá y que tardaba la suspension de concejales.

Ha comenzado á llevarse á cabo esta y sin embargo, no cosecha aplausos el Sr. Aguilera.

Que ocurre para que tal se advierta en la opinion pública?

Simplemente que se ha suspendido la comision de consumos y en ella no está comprendido su presidente el Sr. Romero Paz y que circula el rumor de que se trata de salvarle de dicha correccion gubernativa produciendo esto una atmósfera pesimista que solo pueden desvanecer hechos posteriores.

En una especie de Consejo se reunieron á primera hora de la noche de ayer los ministros y desde este momento ha comenzado á considerarse como de oficio la candidatura del Sr. Mellado, Director de *El Imparcial* para el puesto de alcalde puesto que se duda convenga á dicho señor porque perderia seguramente su puesto en dicho periódico que hace tiempo pretenden guardar para sí los herederos del Sr. Gasset,

Es posible que acepte dicha designacion con lo cual resta el gobierno un aspirante á ministro y al mismo tiempo consigue que un periódico como *El Imparcial*, ministerial á ratos y á ratos de oposicion pierda importancia con direccion distinta de la del Sr. Mellado, cuyos talentos como periodista pueden certificarlos algunos ex-ministros que perdieron su cartera á los golpes asestados en las columnas del mencionado periódico.—M.

Seccion libre.

LA HIGIENE Y LA MODA.

La bella mitad del género humano no comprende por regla general, las ventajas estéticas que posee y recurre á esa quisicosa llamada novedad, moda ó buen gusto, sin advertir que en la mayoría de casos será moda, pero nada tiene de nuevo ni de bello.

Cubrir el cuerpo con mejunjes trasformando la fisonomía más linda en escultural careta de circunstancias: levantar en la cima del cráneo caprichoso castillo de cabello que requiere materiales extraños, tal vez despojo de algún cadáver; deformar el tórax con férreo corsé para que desaparezca la forma natural del cuerpo humano, quedando en su lugar las prolongadas líneas que ostenta la girafa; estas y otras elucubraciones femeninas que no enumeramos, podrán ser muy bellas según parecer de los adoradores de la moda, pero no son higiénicas y perjudican.

La tuberculosis pulmonar, cuenta como causa concomitante, la deformación de la caja torácica. Un pecho hundido, cuya cavidad es menor de lo que debiera, indica predisposición á esta terrible enfermedad. El corsé tiende á disminuir los diámetros horizontales torax, aumentando el vertical y la acción prolongada de tan poco higiénico trasto, desplaza el esternon impidiendo el natural desarrollo en las niñas y mujeres jóvenes.

Además, debe atribuirse al uso de esa coraza femenina, la producción de irritaciones al vientre, cuyos órganos se encuentran oprimidos de continuo y empujados hacia abajo.

El número de mujeres calvas, ó que tienen poco cabello es muy grande, y no titubeamos en asignar como una de las causas de esas despoblaciones craneales, á los peinados en uso, que por distintos modos quiebran, arrancan ó impiden la nutrición de cada pelo.

Telegramas.

Vevey 11.—Está desprovisto de todo fundamento el rumor de haber caído gravemente enfermo en Elion el principe Napoleon, que se encuentra en la actualidad disfrutando de completa salud.

Berna 11.—El Consejo federal se propone prohibir el Congreso internacional que proyectaban los socialistas para el próximo Septiembre en la ciudad de Bale.

Génova 11.—El tipógrafo italiano Turina y el desertor francés Darboy han sido expulsados de Suiza por haber impreso y repartido proclamas anarquistas.

Londres 11.—Ninguna potencia europea intervendrá en la insurección que se agita en la isla de Creta, mientras que no sea esta un peligro para la paz europea.

Madrid 11.—A las siete de la tarde se dá como seguro el triunfo del candidato adicto por el distrito de Torrox en la elección parcial para diputado á Cortes, el Sr. Gutierrez Abascal.

Madrid 11.—En la provincia de Jaen se registran estos dias varios incendios en algunas dehesas, causando pérdidas materiales de importancia, ignorándose si son casuales ó intencionados dichos siniestros.

Madrid 11.—En el bolsin no se han hecho operaciones ni cambios.

Madrid 11.—A las siete de la tarde se han reunido los individuos del gabinete que se hallan en esta corte, en el Ministerio de la Gobernacion, con objeto de cambiar sus impresiones sobre las cuestiones de actualidad.

Madrid 11.—La poca gente que ha concurrido esta tarde á los círculos políticos, se ha ocupado en hacer comentarios acerca de los conflictos que surgen en el seno del partido conservador.

Créese que si insistiesen en la aproximacion proyectada entre los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo, se realizaría la disidencia en el seno del partido conservador, saliendo de él varios prohombres é imponiéndose por tanto la reorganizacion de dicha agrupacion política.

Entre los conservadores se negaban todos estos rumores, haciéndose constar que la autoridad del Sr. Cánovas se impondría si llegara el caso, pues en este momento reina la mayor cordialidad de relaciones entre el jefe y dichos prohombres.

M.

BOLSA.

Paris 11, 5'25 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.

Madrid 11, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 00'00.—Fin de mes, 00 00.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00 00.—Cubas, 000'00.—Banco, 000'00.—Barcelona.—Interior, 74'47.—Exterior, 76'17.

ESTACION METEOROLOGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Agosto.

Dia 11.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
719'5	719'5	24	11,5	N.O. 3	N.O.	Desp. ^o	Desp. ^o	"

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el dia 11 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sres. Belenguer.—Porta.—Bizcarra.—Atarés.—Martinez.—Diaz.—

Romero.—Castanera.—Paño.—Montestruc.—Cabrero.—Mellado.—Estaún.—Sorribas.—Escartín.—Palá.—Estaún.—Garro.—Singer.—Rachelt.—Rodríguez.—Rovira.—Lafarga.—Ara.—Cavero, y varias expediciones al portador.

ANUNCIOS

TRASPASO.

En inmejorables condiciones se hace de un acreditado establecimiento, donde se expenden toda clase de licores, situado en un punto céntrico de esta capital. Coso bajo 56, informarán.

VENTA.—Dos carruajes, cubierto y descubierto.—Coso alto 14, informarán.

EN la calle de D.^a Petronila número 1, entresuelo, durante las vacaciones del verano, se darán lecciones de lectura, escritura, matemáticas y demás asignaturas que cada cual desee, tanto á niños como á niñas: horas de 11 á 12 y por la tarde de 3 á 4 y de 6 á 7.

AVENTADORA PARA ALQUILAR. Hay una aventadora que se alquila; en el taller de Coll calle de Ballesteros, pueden dirigirse.

Piano vertical.—Se vende uno en buen uso y de precio arreglado. Podrá verse y tratarán, Cortes 3, 2.^o derecha.

BURRAS. Se han perdido dos por el monte de Yéqueda: son de pelo pardo.—Calle del Suspiro, número 21, pueden dirigirse los que supieren su paradero.

EN los despachos de leche de Sebastián Bescós, se vende leche á 40 céntimos litro.

TRASPASO.—Se hace de la tienda de comidas, porches de Berdejo, esquina al arco. En la misma tratarán.

LA MANJOYA

OVIEDO (ASTURIAS.)

Fábricas de productos explosivos, pólvoras de caza, guerra y minas.

DINAMITAS Y CÁPSULAS.

REPRESENTANTE EN ARAGON

DON AMADOR DE LA PEÑA.

BOCATTI DI CARDINALI

Biscochos *sui-géneris* hechos
ad-hoc para tomar chocolate.

CONFITERIA DE "EL BUEN GUSTO"

HUESCA.

!!! Señoras!!! Ojo alerta con
los engaños leed y vereis.

Habiendo sabido la dueña de este taller de corsetería que algunos revendedores expendían corsés comprados en los baratillos, establecidos en esta capital por un ínfimo precio y los vendían diciendo que se habían confeccionado en este establecimiento, se vé en el caso de hacer presente á su numerosa y distinguida parroquia que no hace más corsés que los que se toman medida en el mismo y para que no sea sorprendida su buena fé, todos los corsés que se hagan en este establecimiento tendrán en su parte inferior el sello en tinta del mismo.

Al mismo tiempo hace saber que le han llegado del extranjero *cuti francés* de clase superior; piquillos y entredoses bordados en sedas de diferentes colores y, un figurín *corsé* de cintas combinadas higiénicos, pues además de ser más cómodos que los usuales tiene la doble ventaja de no oprimir el cuerpo y sin embargo hacer un esbelto talle pudiendo usar debajo en el rigor del invierno un cuerpo de franela del color que se desee y sirva de viso al mismo.

De nuevo recomiendo al público en general no se deje engañar por los que no reparan en el modo de hacerlo vendiendo dichos corsés á nombre de esta casa que pone á disposicion de sus parroquianos el género y demás accesorios necesarios para su confeccion á fin de que los examine y pueda persuadirse que el pluriito de la misma es no engañar á nadie.

!!! Con que á mandarse hacer corsés á mi casa donde se gastan géneros buenos y se puede estar presente durante se hace.

Mi taller, Coso alto, 52.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2'50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

Se arrienda la finca llamada **Torre de Manjarrés**, sita en términos de Huesca, partida de Coliñenigue.—Coso 59, informarán.

COLEGIO DE "EL ANGEL DE LAS ESCUELAS"

Á CARGO DE

DON FELIX PUZO MARCELLÁN,

Doctor en la Facultad de Filosofía y Letras, Profesor auxiliar de número y Secretario del Instituto de 2.^a enseñanza de esta provincia.

HUESCA.—CALLE DE BERENGUER NÚMERO 8.

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

DON ECEQUIEL PORTA LOPEZ, Subdelegado de Medicina y Cirugía de Sariñena, Médico de la Compañía de ferrocarriles del Norte, participa á todos sus compañeros y amigos, haberse encargado de la CONSULTA que en esta capital tenía establecida el médico de Almudevar, Dr. Iribarren, en la

PLAZA DE SAN VICTORIAN, 2, PRINCIPAL

Dias fijos de consulta

1 y 15

de cada mes, de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Practicará toda clase de *operaciones en los ojos, párpados y vías lagrimales*, no cobrándolas hasta que el interesado esté seguro del éxito. Gratis á los pobres.—Para más pormenores dirigirse al mismo antedicho local, á la tienda de modas **La Camelia**, Porches de Berdejo, ó al Sr. Porta, por correspondencia, en Sariñena.

ESCABECHES de bonito y Cimarron se reciben diaria y directamente del puerto.

Mozárabes (antes Alpargan), 19.-Tienda.

En el mismo establecimiento y en la misma forma se recibe también sardina fresca prensada

Electro-avisos de incendios

instalados, 50 pesetas. Córtes 20 principal.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 12, 10'50 mañana.

Dáse como definitivo el nombramiento del director de «El Imparcial» Sr. Mellado para alcalde de Madrid

Entre importantes conservadores, veríase con disgusto la vuelta al partido, del Sr. Romero Robledo; el Sr. Cánovas del Castillo no ha manifestado aún su opinion sobre el particular.

En la presente semana se harán las pruebas definitivas del submarino «Peral», siendo muy probable que si, como fundadamente se espera, dan un resultado satisfactorio, zarpe de Cádiz con rumbo á San Sebastian.—M.